

# FONTAINES EN COM'1.

Numéro spécial écoles  
septembre 2023

## Édito



La rentrée scolaire constitue toujours un événement dans la vie des familles avec des enfants en âge de scolarisation. Pour les écoliers fontenois, celle de 2023 est placée sous le signe de multiples changements : arrivée de nouveaux enseignants, déménagement temporaire dans de nouveaux locaux, nouveaux menus au restaurant scolaire,...

Ce numéro « spécial écoles » vous permet de comprendre le fonctionnement mis en place pour cette année scolaire 2023/2024 mais aussi de découvrir le projet ambitieux de rénovation complète du bâtiment « école maternelle », vaste chantier qui se déroulera de novembre 2023 à juin 2024.

Nous souhaitons à tous les élèves, aux membres de l'équipe enseignante et aux agents communaux une bonne année scolaire avec le soutien des élus dans ce contexte de transition.

## Une nouvelle équipe éducative

Une page se tourne : après avoir passé 18 années à l'école maternelle comme directrice, madame DOMINGUEZ a choisi de partir pour d'autres aventures.

Avec la fermeture d'une classe de maternelle liée aux effectifs, il a été décidé de fusionner les deux écoles ; madame NICOLAS, directrice de l'école élémentaire, devient donc à compter de cette rentrée, la directrice de l'école primaire qui compte 132 élèves, toutes classes confondues.

La rentrée du 04 septembre dernier a été placée sous le signe de l'émotion avec le décès de monsieur MASNIERE, professeur de la classe de CM1/CM2 pendant de nombreuses années.

De nouvelles enseignantes intègrent l'école : mesdames JEANNIN et CLAVIER prennent en charge la classe de CM1/CM2, chacune sur deux jours, madame BAILLY assure la décharge de direction de madame NICOLAS et s'occupe de la classe de CE1/CE2, madame GRISON intervient à plein temps en section des moyens/grands.

### École primaire de Fontaines 2023

#### Maternelle

Petite section : Madame BOISFARD  
Moyenne et grande sections : Madame GRISON

#### Élémentaire

CP : Madame PACAUD  
CE1 / CE2 : Mesdames NICOLAS et BAILLY  
CE2 / CM1 : Monsieur COING  
CM1 : Madame JEANNIN  
CM2 : Madame CLAVIER

### De nouveaux visages



Madame CLAVIER



Madame JEANNIN



Madame BAILLY



Madame GRISON

## Rénovation de l'école maternelle : un projet ambitieux

### Un triple objectif

Bâtiment vieillissant de la fin des années 1980, notre école maternelle engendre des charges de fonctionnement élevées avec des consommations d'énergie excessives. Par ailleurs, les surfaces disponibles ne correspondent plus aux besoins des effectifs actuels d'élèves. Aussi, nous avons engagé fin 2022 une réflexion globale avec un triple objectif :

Améliorer les conditions de travail des enfants et des adultes



Réduire les consommations d'énergie



Optimiser l'utilisation des surfaces existantes avec un espace périscolaire

### Un calendrier contraint

Après le choix du maître d'oeuvre suite à une consultation réalisée en début d'année 2023, le calendrier s'est accéléré avec les étapes suivantes :

- avril : avant-projet sommaire ;
- mai : avant-projet définitif ;
- juin : choix architecturaux, techniques et financiers définitifs ;
- juillet : lancement de la consultation des entreprises ;
- septembre : analyse des offres des entreprises ;
- octobre : choix des entreprises et notification des marchés ;
- novembre : début des travaux.

En ce mois de septembre, nous sommes dans l'analyse des offres des entreprises qui ont répondu : une quarantaine pour 10 lots ; le maître d'oeuvre et l'économiste vérifient les contenus de ces propositions.

Soucieux de la sécurité des enfants, nous avons fait le choix de réaliser ces travaux en site libéré : ils se dérouleront donc sur une année scolaire avec la fin des travaux en juin 2024.

La rentrée 2024 se fera donc dans les nouveaux locaux.

## L'école maternelle déménage

Les futurs travaux ont nécessité le transfert des deux classes de maternelle dans les bâtiments de l'école élémentaire pour créer l'école primaire. Cette opération a généré beaucoup de travail. Nous tenons à remercier l'équipe enseignante et les agents communaux pour leur investissement et leur participation au déménagement.

Parents d'élèves et élus ont également mis la main à la pâte pour aider nos agents dans les manipulations de petit mobilier, jouets, dossiers,... Après l'installation de bâtiments mobiles durant l'été, tout était prêt pour le jour de la rentrée.

Le fonctionnement du groupe scolaire sera perturbé cette année mais nous ne doutons pas que madame NICOLAS, l'équipe enseignante et les agents municipaux sauront relever le défi. Nous comptons également sur la compréhension de tous ; vous pouvez être assurés de l'attention particulière des élus sur les conditions d'accueil des enfants pendant cette année de transition.



## Les travaux à venir

Soucieux de prendre en compte les enjeux environnementaux, le projet repose sur une ambition écologique affirmée. Il comprend la suppression de la verrière, le réagencement et la mutualisation des usages de l'espace intérieur, l'amélioration de la mise en accessibilité de l'école, l'installation de nouveaux équipements pour lutter contre une chaleur excessive dans les salles de classe.

Le chantier intègre l'isolation extérieure du bâtiment avec la réfection de toutes les façades, l'isolation des combles, le changement des fenêtres et ouvrants, de tous les sols et luminaires, le pilotage et la régulation du système de chauffage, l'installation d'une VMC double flux.

Cette rénovation énergétique performante se traduit en termes de résultats dans l'étude thermique réalisée avec une réduction de 70 % des consommations d'énergie et de 73 % des émissions de gaz à effet de serre.



## Les coûts et le plan de financement

Dès les premières réflexions engagées pour ce projet, l'approche financière a reposé sur les conditions de recevabilité pour bénéficier de subventions au titre de la rénovation énergétique des bâtiments publics. Tous les financeurs potentiels (Etat, Europe, Région, Département et Grand Chalon) ont fixé des normes de performances en matière de gain de consommations énergétiques et de réduction des émissions de gaz à effet de serre.

Le respect de ces exigences s'est traduit par des coûts plus élevés notamment dans la nature des matériaux utilisés (exemple de l'isolation des murs avec des matériaux biosourcés) ; par ailleurs, nous avons souhaité améliorer les conditions de travail des enfants et adultes avec la mise en place de brise-soleil orientables électriques et de stores pour éviter des températures trop élevées.

Compte-tenu de ces éléments, le coût prévisionnel des travaux et études est de un million d'euros HT en espérant que les marchés avec les entreprises permettent de se situer à un niveau inférieur.

En matière de subventions, nous avons déposé de multiples dossiers avec des réponses toutes favorables à ce jour qui permettent de retenir un taux de subvention global de 75 à 80 %, soit un montant de 750 000 à 800 000 euros.



## Fontaines : lauréat du Fonds vert

Le 05 juillet dernier, notre maire était invité à Paris par le ministre de la Transition Ecologique et de la Cohésion des Territoires pour recevoir un chèque de 300 334 euros au titre du Fonds vert ; en effet notre dossier de rénovation énergétique de l'école maternelle est retenu et labellisé. Lors de cette manifestation qui regroupait 4 ministres et 250 élus de toutes les régions, Nelly MEUNIER-CHANUT était l'un des trois intervenants choisis pour présenter le projet de notre commune. Une belle reconnaissance !



# Portes ouvertes à la bibliothèque !



**Le samedi 14 octobre 2023  
à partir de 15h**



Vous êtes cordialement invités à venir fêter cet événement !

**Emmanuelle Lieby abordera le thème de l'automne à  
travers divers contes !**

Ouvert à tous, petits et grands ! Venez nombreux !

**Verre de l'amitié à partager**



Ne pas jeter sur la voie publique